



De Puerto Vallarta y Bahía de Banderas

# Piden privados diálogo y trabajo en conjunto a presidentes electos

Convocados a reunión por el Consejo Coordinador de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, alcaldes electos se comprometen a trabajar en conjunto para el bien de la región.

Meridiano Puerto Vallarta.- En reunión convocada por el Consejo Coordinador de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, frente a los representantes de las organizaciones empresariales más

representativas de ambos municipios los alcaldes electos de Puerto Vallarta, Luis Munguía y de Bahía de Banderas, Héctor Santana, se comprometieron con los diversos sectores a impulsar

temas como la transparencia, la mejora de servicios públicos, la reestructuración administrativa y la vinculación con la sociedad civil organizada. **PAGINA 5**



Impecable trayectoria

## Enrique Javier Alfaro Anguiano deja legado académico en Jalisco

A los 82 años de edad, la madrugada de este martes falleció Enrique Javier Alfaro Anguiano, exrector de la Universidad de Guadalajara (UdeG) de 1983 a 1989 y padre del actual gobernador, Enrique Alfaro. Con gran pesar, a través de sus redes sociales y mientras se encuentra de licencia fuera del país, fue el propio mandatario quien dio a conocer la triste noticia

Meridiano/A. Quadratin

Preparatoria y Secretario General de la Casa de Estudios.

Enrique Javier Anguiano nació en Guadalajara el 23 de junio de 1942. Abogado de profesión; en su trayectoria también tuvo otras responsabilidades como profesor de Economía, Civismo y Literatura en las secundarias 1 y 3, jefe del bufete de Servicio Social en Zapopan, docente en la UdeG, donde fue director de la Preparatoria 4, del Departamento de Enseñanza

La Universidad de Guadalajara ya presentó sus condolencias a la familia, mientras el actual rector, Ricardo Villanueva Lomeli lo calificó como "un gran ser humano, gran rector".

Recordó que también fue presidente de la Federación de Estudiantes de Guadalajara (FEG) de 1967 a 1969 y que ya se está preparando un homenaje de cuerpo presente en el Paranalito. **PAGINA 4**

Avanzan trabajos

## Desazolván ríos, arroyos y canales en Vallarta

Fue presentado el informe de avance de programa de desazolvos 2024 en el municipio de Puerto Vallarta, el cual revela que estas acciones preventivas están casi por concluir.

Meridiano/A. Quadratin

Personal de la Dirección de Obra Pública dio a conocer que en cuanto al desazolve de los arroyos Ixtapa, El Cententillo (entre las calles Ecuador-Lienzo Charro-La Herradura-Unidad Deportiva-Fracc. Rancho Alegre y colonia Los Portales), La Virgen (entre calle Ecuador-Col. La Floresta-calle 16 de Septiembre-Av. Politécnico Nacional) y Los Poetas Parte Baja (entre avenida México y el Estero) se encuentra al 100 por ciento. **PAGINA 4**

Imparte seminarios a agentes de viajes

## Se promueve Puerto Vallarta en las principales plazas comerciales del país

Se dio a conocer la conectividad aérea todo el año hacia el destino, con vuelos directos desde Monterrey con Viva Aerobis; desde Ciudad de México con Aeroméxico, Viva Aerobis, Volaris y Mexicana; y con Volaris desde Querétaro

Meridiano/Puerto Vallarta.- El destino visitó Monterrey, Ciudad de México y Querétaro para impartir seminarios a agentes de viajes de importante mayoría.

Del 28 de junio al 5 de julio, el Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta llevó a cabo seminarios de capacitación sobre el destino para

asesores de viajes de BestDay (Despegar) ubicados en puntos de venta de las principales plazas comerciales del país, a quienes también se les compartió material que funcione como herramienta de ventas.

Además de los asesores, en las 3 ciudades se capacitó también a supervisores de la empresa,

a quienes se les compartió información de las experiencias únicas que ofrece el destino, como el Jardín Botánico de Puerto Vallarta, el puente vehicular colgante más largo del mundo en *Canopy River* y la caminata por la Sierra Madre a Colomitos, la playa más pequeña de México. **PAGINA 3**



## Juez niega libertad a Román Messina, secretario de Finanzas con Ney

Un juez de Control habría resumido que no han variado las condiciones, por lo que mantendría la medida cautelar de prisión preventiva justificada contra Florencio Román

OSCAR VERDÍN CAMACHO  
relatosnayarit

En una audiencia de revisión de medidas cautelares que inició pasadas las tres de la tarde del lunes ocho y se prolongó hasta la madrugada del martes, un juez de Control en Tepic determinó que no

han variado las condiciones de cuando se impuso a Florencio Román Messina la medida cautelar de prisión preventiva justificada, por lo que continuará recluso en la penal de Tepic, como ha sido en los últimos 15 meses.

De 70 años de edad y padeciendo una enfermedad crónica, la causa penal que

mantiene en prisión al ex secretario de Administración y Finanzas en la parte final del gobierno de Ney González Sánchez (2005-2011) tiene relación con probables delitos vinculados con el desaseo de un crédito multimillonario al que accedió el gobierno con autorización del Congreso del Estado. **PAGINA 7**

## NUESTRAS PLUMAS

Volantín

Por Salvador Cosío Goana

## Jóvenes cambian el rumbo de Francia

Primera parte

En contra de todos los pronósticos, la extrema derecha no logró tomar el poder legislativo en Francia. En los últimos días, encuestadoras y expertos apuntaban a un posible triunfo de la coalición de Marine Le Pen en la segunda vuelta de las elecciones parlamentarias, donde se elige a los 577 miembros de la Asamblea Nacional.

Nalifka, aroma de Rusia

Los únicos Romanov que sobrevivieron

Rajak B. KadjiEFF  
Moscu, Rusia

"La Revolución bolchevique de 1917 los quiso liquidar. Nicolás II entregó el trono y la corona a su hermano menor.

"El gran duque Mijail Alexandrovich, zar por un día. "Algunos lograron huir y vivir fuera de la nación eslava. "María Vladimirovna y su hijo Gueorgui, actuales herederos. "Hay buen trato y entendimiento con el presidente Putin. **PAGINA 2**

## Un gran ejemplo de vida Compartió Eneida Guadalupe Rendón las acciones en inclusión educativa y cultural desde UDG Virtual

Sus limitaciones físicas no le han impedido para trascender y hoy aporta su experiencia desde de Servicios Especializados para Personas con Discapacidad Visual en UDG Virtual

Meridiano/Puerto Vallarta.- En el marco de la capacitación constante a la comunidad universitaria del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara, en el tema de Cultura de Paz, este martes 09 de julio se llevó a cabo la conferencia "Acciones de Inclusión Educativa y Cultural desde UDG Virtual, con la invitada especial, la Lic. Eneida Guadalupe Rendón Nieblas, responsable de Servicios Especializados para Personas con Discapacidad Visual en UDG Virtual y egresada de la licenciatura en Gestión Cultural. **PAGINA 4**

# VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

## Primera parte

En contra de todos los pronósticos, la extrema derecha no logró tomar el poder legislativo en Francia.

En los últimos días, encuestadoras y expertos apuntaban a un posible triunfo de la coalición de Marine Le Pen en la segunda vuelta de las elecciones parlamentarias, donde se elige a los 577 miembros de la Asamblea Nacional.

Sin embargo, esta facción política, llamada Agrupación Nacional (RN, por sus siglas en francés), quedó en tercer lugar en los comicios del domingo, por detrás de la alianza de izquierdas Nuevo Frente Popular y de Junts, el partido centrista del presidente Emmanuel Macron. Tras los resultados, los rivales de Le Pen salieron a las calles a celebrar.

Para algunos analistas, no obstante, hay que leer los resultados con detenimiento.

Y es que, aunque no consiguieron la mayoría parlamentaria, el partido de Le Pen y sus aliados aumentaron considerablemente su presencia en la Asamblea, pasando de 89 escaños a 143, lo que puede ser señal de algo mucho más profundo.

Para entender lo sí ha sucedido en Francia, BBC Mundo entrevistó a Jean-Yves Camus, analista y politólogo francés, autor de libros como "Las extremas derechas en Europa".

"Con esta elección no se logró frenar del todo a la extrema derecha", señala.

"Acaban de perder unas elecciones, sí, pero como dijo Marine Le Pen, hay otras en 2027 y todavía pueden intentar alcanzar el poder a través de la presidencia y no a través del Parlamento", agrega.

"¿Cómo describiría lo que pasó en Francia con la segunda vuelta de las elecciones parlamentarias?"

"En primer lugar, estas elecciones tuvieron la participación más alta desde 1981, lo que creo que es una señal muy positiva para la democracia.

El resultado fue muy sorprendente. Durante la última



## Jóvenes cambian el rumbo de Francia

semana, la mayoría de las encuestas dijeron que la extrema derecha iba a obtener una mayoría relativa. Incluso, hubo algunas que le daban mayoría absoluta.

Y no sólo no lo consiguieron, sino que, en términos de escaños, la izquierda quedó por delante. Y, por otra parte, el partido del presidente Macron obtuvo resultados bastante buenos.

Pero, si bien los rivales de Marine Le Pen parecen aliviados con los resultados, la presencia de la extrema derecha en el parlamento aumentó considerablemente...

Sí, tenemos que tomar en cuenta que Agrupación Nacional tenía 89 miembros en el parlamento en la última legislatura, y ahora contará con el doble. Por supuesto, no consiguieron la mayoría; sin embargo, hoy son mucho más numerosos que ayer.

Por tanto, con esta elección no se logró frenar del todo a la extrema derecha. Acaban de perder una elección, sí, pero como dijo Marine

Le Pen, hay otra elección en 2027 y todavía pueden intentar alcanzar el poder a través de la presidencia y no a través del parlamento.

En 2027, probablemente también haya un voto de rechazo en contra de Le Pen. Pero no lo demostremos por sentido, porque nos encaminamos hacia un período de inestabilidad institucional. ¿Cómo se formará la coalición? ¿Y cuándo? No lo sabemos.

¿Qué podemos esperar del Nuevo Frente Popular, la coalición que logró la mayor cantidad de asientos en las legislativas?"

La gran pregunta es cómo se logra una coalición con tantos actores diferentes que tienen muy poco en común. Lo que realmente me sorprende es que los socialdemócratas hayan aceptado formar alianza con el partido de Jean-Luc Mélenchon.

Y, aunque les funcionó para las elecciones, la agenda política de Mélenchon es muy divisiva, ofensiva y de izquierdas. Cuando

se trata de política exterior, es totalmente opuesta a la de Emmanuel Macron, por ejemplo. El partido de Mélenchon es realmente una vergüenza para los socialdemócratas.

En Reino Unido, el Partido Laborista pudo ganar porque Keir Starmer se alejó de las personas más extremistas dentro del partido. Nosotros estamos haciendo lo contrario.

¿Cuánto poder tendrá ahora Mélenchon? ¿Qué tan importante es?"

Es importante en términos de escaños. Su partido es importante. Pero su personalidad y la forma en que hace crecer su propio partido es un problema. Es un problema para sus propios seguidores y es un problema para la izquierda.

El óptimo por girar el volante hacia la extrema izquierda y diría que la extrema izquierda es repulsiva para la mayoría de los franceses.

Las políticas económicas de Mélenchon no son sensatas.

Para aumentar los beneficios sociales es necesario contar con el presupuesto necesario.

Hizo muchas promesas dirigidas al voto de la clase trabajadora y la clase media baja, pero no tiene los medios para cumplirlas.

La forma en que decidió hacer campaña sobre la cuestión de Palestina para las elecciones europeas fue muy divisiva.

Y por otro lado, cuando se trata de la ley y el orden, que hoy es un gran problema, dice: "bueno, no es tan así".

¿Cómo se explica, entonces, el triunfo de la izquierda? ¿Qué cambió entre la primera y la segunda vuelta electoral?"

Mayor participación, especialmente de los jóvenes. También una especie de llamada de atención de todos los segmentos de la sociedad diciendo que no es posible que gane la extrema derecha porque su agenda sobre inmigración e identidad nacional es opuesta a nuestros valores.

También creo que hay muchos ciudadanos que piensan que la extrema derecha no está preparada para llegar al gobierno. Todavía falta gente competente, que realmente puedan llegar a ser ministros, por ejemplo.

La agrupación de Marine Le Pen también tenía algunos candidatos problemáticos...

La prensa francesa descubrió alrededor de 50 casos de candidatos que de una forma u otra eran problemáticos. Que en redes sociales publicaron cosas racistas y así.

En términos de imagen, la extrema derecha fue dañada por aquellos candidatos que parecían al margen del espectro político. ¿Cómo es posible imaginarse a una señora con la gorra nazi sentada en la Asamblea Nacional? Eso sería una vergüenza. Y creo que muchos votantes se dieron cuenta de eso.

Agrupación Nacional ahora atrae a un número de personas con buen currículum, pero todavía está lleno de gente no apta, extremista y sin preparación.

@salvadorcosio1

Cuando el zar Nicolás II Romanov fue forzado a abdicar al trono y a la corona de Rusia el 15 de marzo de 1917, renunció también a los derechos de su hijo y heredero legítimo, el zarévich Alexéi, quien sería asesinado junto con sus padres y hermanas en Ekaterinburgo en julio de 1918.

De ese modo, bajo una coyuntura trágica y sin final feliz, el gran duque, hermano del zar, Mijaíl Alexandrovich, se convirtió en el gobernante "legítimo" por unas horas, y porque el "reinado" duró menos de un día.

El 17 de marzo -dos días después- se ordenó la publicación de un manifiesto en el que el gran duque decía: "He tomado la firme decisión

## Nalifka, aroma de Rusia

### Los únicos Romanov que sobrevivieron

Rajak B. Kadjiéff / Moscú, Rusia

- \*La Revolución bolchevique de 1917 los quiso liquidar.
- \*Nicolás II entregó el trono y la corona a su hermano menor.
- \*El gran duque Mijaíl Alexandrovich, zar por un día.
- \*Algunos lograron huir y vivir fuera de la nación eslava.
- \*María Vladimirovna y su hijo Gueorgui, actuales herederos.
- \*Hay buen trato y entendimiento con el presidente Putin.

de asumir el poder supremo de nuestro imperio, solamente si nuestro gran pueblo me concede tal poder".

En realidad, esto también significaba la abdicación, forzada y empujada por el gobierno provisional de Alexander Kerenski, que hizo ver a Nicolás II que la monarquía carecía de apoyos, ni siquiera de los prosélitos antes tal obediencia leales de una corte fantasmal y cobarde.

Aunque es bien sabido que Nicolás II no fue capaz de eludir un destino ingrato a pesar de abdicar, este hecho tampoco ayudó a su hermano, porque el 13 de junio de 1918, los bolcheviques fusilaron en secreto a Mijaíl cerca de Perm, mil 300 kms al este de Moscú cuando trataba de fugarse.

Estos acontecimientos estremecedores e insesantes sirvieron de pretexto a los bolcheviques para seguir la cacería de zaristas y ejecutar selectivamente a más integrantes de la familia Romanov y al verdadero último zar, convertido en víctima imperial.

En 1917 hasta los monárquicos habían abandonado a Nicolás II, con la expectativa esperanzadora de que la sustitución del autócrata por su hermano Mijaíl pudiera servir para salvar lo que había dejado de ser un imperio extraordinario; pero al final con pies de barro.

"Nuestro ejército vivió con relativa calma la

abdicación del zar [Nicolás], pero la abdicación de Mijaíl y el abandono de la monarquía, en general, aturdió a todos... La vida estatal rusa al completo comenzó a desmoronarse", escribió en su diario el príncipe Serguéi Trubetskió.

El 15 de marzo de 1917 el gran duque Mijaíl Alexandrovich, se convirtió en el zar ruso efímero, si se anota que su reinado duró solamente un día, trasladado a los Urales, mientras la Primera Guerra Mundial seguía su curso y los alemanes se acercaban a Petrogrado, antes San Petersburgo.

Sin embargo, tras el estallido de la Guerra Civil a fines de 1918 y de la ofensiva de las fuerzas antibolcheviques, los Urales tampoco eran un lugar seguro, así que los comunistas decidieron deshacerse de Mijaíl.

"Todavía no se han encontrado los restos de Mijaíl Alexandrovich ni los de su secretario. Es algo que me duele mucho", comenta al diario Komsomolska Pravda un descendiente de los Romanov, en su mayoría exterminados en Rusia y fuera de ella, luego de emprender el exilio.

"Hasta que no encuentren y entierren según la tradición cristiana al último miembro de la familia imperial, este sangriento capítulo de la historia de Rusia no se habrá cerrado", dice honesto pariente residente en España.

Además de Nicolás II y de Mijaíl Alexandrovich,



hubo otros miembros de la familia Romanov que fueron capturados y ejecutados en los Urales en el fatídico verano de 1918, como el 18 de julio, cuando la gran duquesa Elizaveta Fiódorovna.

Era la viuda del ambicioso e intrigante hermano de Nicolás II, cuya esposa, durante doce años, había vivido como monja y había fundado un convento en Moscú, arrojada a una mina cerca de Alapáievsk, dos mil kms al este de Moscú.

Para asegurarse de que habían acabado con ella, los soldados bolcheviques lanzaron granadas. A ella y a sus acompañantes, otros cinco miembros de los Romanov y con dos de sus amistades y tres sirvientes.

"Según los documentos disponibles, el partido bolchevique local -aunque se ha dicho que el asesinato de los Romanov lo decidieron directamente Yakov Sverdlov y Vladimír Ilich Uliánov- tomó a su cargo el asunto y eliminar por su cuenta al zar, a su esposa y sus hijos".

**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador  
**DR. DAVID ALFARO**

Director  
**MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOREX No. 00897-1928-010. Caracterización: 12-023-70. Certificado de Licitación de Fideicomiso de Licitación de Comercio. 2003. Título Notarial del Sr. DR. DAVID ALFARO. Sistema Internacional de Unidades. Registro COGICHO - RSM-6709-503. Registro COFAMARSA - 153. Registro CANACRUTA 3240. Registro ANFERA 0029-93. Los colaboradores que firmen sus artículos son responsables del contenido de sus mismos. No hay obligación de divulgar información alguna ni se publicará. Todos los derechos reservados. Reprografía: comercial. en CDMX. México. Minutera Mexicana S.A. de C.V. Luz Sautter No. 13-002. Cof. del Póster México. Españoles desde en la CDMX. La Torre del Poder. Club de periodistas de México. Filarmónica México S.A. CDMX. Reproser S de RL. O'Higgins. Fotografía. y talleres. Independencia 4038. C.P. 06710. Azcapotzalco. Postal 65. Norte. Ciudad de México.



Detendrán el incremento en casos de la enfermedad

# Hay frente común en la región contra el dengue

\* Los municipios de la jurisdicción sanitaria, incluyendo Puerto Vallarta, se comprometen a fortalecer los trabajos de prevención ante la alerta estatal

Meridiano/Puerto Vallarta

Los seis municipios que integran la Jurisdicción Sanitaria N° 8 en la Costa Norte de Jalisco, incluyendo Puerto Vallarta, se comprometieron a fortalecer los trabajos de prevención para contribuir en la Alerta Estatal de Dengue que en días pasados activó la Secretaría de Salud del Estado (SSJ) a raíz del incremento de casos de esta enfermedad viral en todo el país y en la entidad, y que se puede potencializar en las zonas costeras.

En la IV Reunión Ordinaria de la Red Regional de Municipios por la Salud Costa Norte, realizada este martes en un hotel de Puerto Vallarta, encabezada por el titular de la SSJ, Fernando Petersen Aranguren, los representantes de los seis municipios de la Región Sanitaria, incluyendo el alcalde interino local, Francisco José Martínez Gil, tomaron los siguientes acuerdos:

Continuar con el apoyo para la eliminación de criaderos por parte de los ayuntamientos con personal y camiones; apoyo en la difusión de los spot volta e tira en medios digitales, continuar con el perifoneo en las colonias que se estarán trabajando, informando semanalmente por parte de la Región Sanitaria las colonias a trabajar; Realizar una campaña de sensibilización y difusión sobre el dengue al personal de todas las dependencias al interior de sus ayuntamientos.

También integran la jurisdicción Cabo Corrientes, Tomatlán, San Sebastián del Oeste, Mascota y Talpa de Allende, municipios considerados entre los de mayor riesgo, con la tasa más elevada de casos este año.

Se informó que este año hay un complicado panorama epidemiológico del dengue a nivel

de las Américas y al último corte suman 633 casos confirmados de dengue en la entidad y 85 por ciento corresponden a casos del serotipo 3, además las personas que ya enfermaron de dengue en años previos por serotipo 1 o serotipo 2, es importante que sepan que no se desarrolla inmunidad contra otros serotipos. Es decir, el haber estado infectados o haber tenido dengue, no evita que puedan tener un nuevo episodio.

El titular de la SSJ apuntó que "el trabajo en conjunto será la solución para este problema, la prevención es la clave de esto y no olvidemos que si no hay mosquitos, no hay dengue, por ende la eliminación de criaderos es nuestro principal enfoque. En la medida en que todos sumamos y todos mantengamos la comunicación y tengamos los mismos datos, podremos realmente hacer acciones conjuntas que nos lleven a mejorar la salud de todos y cada uno de nuestros habitantes".

El presidente municipal, Francisco José Martínez Gil, exhortó asimismo a realizar un esfuerzo conjunto para afrontar este problema de salud. "Siento que toda la región debemos de defendernos y apoyarnos con la Región Sanitaria. Tenemos que cerrar filas porque recordemos que este dengue viene más fuerte que el anterior y si nos descuidamos se nos sale de las manos. Nuestro municipio siempre está dispuesto a colaborar".

El Dr. Jaime Álvarez Zayas, director de la Región Sanitaria, señaló que se trata de una enfermedad reemergente que se debe atender de manera inteligente. En el municipio se han hecho varios barrios con diversas acciones, como son descaharización, recolección de llantas, control larvario y desde luego nebulización, con labores puntuales en los sectores turístico y educativo.

En la Escuela Secundaria General No. 60 de La Aurora

# Invita alcalde a los alumnos a luchar por sus sueños

\* Junto a directivos, autoridades educativas, maestros y padres de familia, encabezó el acto académico de clausura de la generación 2021-2024 de este plantel

Meridiano de Puerto Vallarta

El alcalde interino Francisco José Martínez Gil, encabezó este martes, junto a directivos, autoridades educativas, maestros y padres de familia, el acto académico de clausura de la generación 2021-2024 de la Escuela Secundaria General No. 60, del fraccionamiento La Aurora, donde alumnos de los turnos matutino y vespertino, culminaron sus estudios de educación básica.

Acompañado por el director del plantel, José Cruz Hernández Pantoja; Fausto Humberto de la O Díaz, delegado regional de la DRSE Costa Sierra Occidental; el representante sindical del SNTE Costa Norte, Ramón Alvarado Gómez, e integrantes de los comités de padres de familia, el primer edil agradeció la invitación a este acto de clausura en la escuela donde cursó sus estudios de secundaria.

Recordó a su vez que por el consejo de uno de sus maestros ahí también inició su inquietud por la política, de servir y ayudar a la gente. "Es un orgullo muy grande poder venir a mi secundaria a agradecer a mis maestros, a decirle a los jóvenes que luchan por sus sueños. En verdad crean que ustedes pueden ser lo que tienen en la mente, pero tienen que creérsela y saber que si lo pueden lograr", expresó.

Exhortó a los egresados a seguir los consejos de sus maestros, prepararse y continuar con sus estudios. "Vienen etapas muy importantes en sus vidas, y quiero decirles que mucho de lo que aprendieron aquí en la secundaria, puede marcar su futuro, no desestimen ningún consejo que les hayan dado, lo que les digan sus padres, las ideas de los maestros".

Por su parte, el director del plantel, José Cruz Hernández Pantoja, agradeció a los comités de padres de familia e hizo un reconocimiento a las y los maestros por su entrega y profesionalismo en la conducción de los alumnos que hoy egresan.

Dijo a los padres de familia que es un orgullo que hayan elegido esta escuela para que sus hijos estudiaran ahí, ya que tiene los primeros lugares en aprendizaje, incluso sobre colegios particulares y escuelas secundarias federales. "Me siento orgulloso plenamente de los alumnos que hoy egresan". Asimismo, los invitó a luchar por lo que desean en el futuro. "Es muy difícil, pero les aseguro que vale la pena", enfatizó al poner como ejemplo al alcalde interino, que hace algunos años fue alumno esta escuela y hoy representa los destinos de este municipio. "Los invito a que luchan por sus sueños, y en el trayecto siempre gozcan de lo que hacen. El objetivo primordial y máximo es ser feliz. Sean felices", apuntó.

En este marco, se entregaron reconocimientos a los alumnos más sobresalientes que obtuvieron los mejores promedios en ambos turnos, así como la entrega simbólica de certificados a los egresados. Correspondió al titular de la DRSE Costa Sierra Occidental, Fausto de la O Díaz, realizar la clausura oficial de este acto y desear sus parabienes a los estudiantes e invitarlos a seguir preparándose.

En el acto también estuvieron María Esperanza Talavera Berúmen, subdirectora del turno matutino y la regidora María Elena Curiel Preciado, así como las señoras Judith Rivalcaba Santana y Janeth Marisol Molineras García, presidentas de la Asociación de Padres de Familia, turno matutino y vespertino, respectivamente, y Aurora López Ruiz, voluntaria de apoyo al plantel, entre otros.



Imparte seminarios a agentes de viajes

# Se promueve Puerto Vallarta en las principales plazas comerciales del país

\* Se dio a conocer la conectividad aérea todo el año hacia el destino, con vuelos directos desde Monterrey con Viva Aerobús; desde Ciudad de México con Aeroméxico, Viva Aerobús, Volaris y Mexicana; y con Volaris desde Querétaro

Meridiano/Puerto Vallarta

El destino visitó Monterrey, Ciudad de México y Querétaro para impartir seminarios a agentes de viajes de importante mayoría.

Del 28 de junio al 5 de julio, el Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta llevó a cabo seminarios de capacitación sobre el destino para asesores de viajes de BestDay (Despegar) ubicados en puntos de venta de las principales plazas comerciales del país, a quienes también se les compartió material que funcione como herramienta de ventas.

Además de los asesores, en las 3 ciudades se capacitó también a supervisores de la empresa, a quienes se les compartió información de las experiencias únicas que ofrece el destino, como

el Jardín Botánico de Puerto Vallarta, el puente vehicular colgante más largo del mundo en Canopy Rivery la caminata por la Sierra Madre a Colomitos, la playa más pequeña de México.

Asimismo, se les mostraron las impresionantes vistas panorámicas de toda la bahía que se pueden apreciar desde el Mirador del Cerro de la Cruz, de la exuberante Sierra Madre en el mirador Jorullo Point y el maravilloso espectáculo circense que se disfruta en el corazón de una playa semivirgen como parte del tour Ritmos de la Noche.

También se les dio a conocer la conectividad aérea todo el año hacia el destino, con vuelos directos desde Monterrey con Viva Aerobús; desde Ciudad de México con Aeroméxico, Viva Aerobús, Volaris y Mexicana saliendo de ambos aeropuertos (AICM y AIFA); y con Volaris desde Querétaro.

Convocatoria

Del 4 al 12 de octubre

# 2º NADO POR LAS BALLENAS

Internacional 2024



Consulta la convocatoria completa e ¡Inscríbete antes del 31 de julio!



Dirigido a todas las personas de todas las edades. ¡Participa solo o en equipo!

¡Recauda fondos y gana emocionantes premios!



nadoporlasballenas

nadoporlasballenas@gmail.com

EVENTO CON CAUSA por la conservación de la ballena y el ecosistema marino. META: 1 MILLÓN de pesos



**Impecable trayectoria**

**Enrique Javier Alfaro Anguiano deja legado académico en Jalisco**

\* *A los 82 años de edad, la madrugada de este martes falleció Enrique Javier Alfaro Anguiano, exrector de la Universidad de Guadalajara (UdeG) de 1983 a 1989 y padre del actual gobernador, Enrique Alfaro*

**Meridiano/A. Quadratin**

Enrique Javier Anguiano nació en Guadalajara el 23 de junio de 1942. Abogado de profesión; en su trayectoria también tuvo otras responsabilidades como profesor de Economía, Civismo y Literatura en las secundarias 1 y 3, jefe del bufete de Servicio Social en Zapopan, docente en la UdeG, donde fue director de la Preparatoria 4, del Departamento de Enseñanza Preparatoria y Secretario General de la Casa de Estudios.

La Universidad de Guadalajara ya presentó sus condolencias a la familia, mientras el actual rector, Ricardo Villanueva Lomell lo calificó como "un gran ser humano, gran rector".

Recordó que también fue

presidente de la Federación de Estudiantes de Guadalajara (FEG) de 1967 a 1969 y que ya se está preparando un homenaje de cuerpo presente en el Paranimfo.

"Ya lo estamos viendo con la familia y con la Secretaría de Gobierno, le pedí al Gobernador y a su hermano David que nos permitieran despedirlo con esta ceremonia".

El mandatorio jalisciense se encontraba devuelto y se extrajeron durante 15 días después de pedir licencia para darse el tiempo de pensar en su futuro político, pero este lamentable acontecimiento lo obligó a cancelar estos planes.

A Enrique Javier Alfaro Anguiano le sobreviven su esposa Bertha Ramírez Fruchier y sus dos hijos, Enrique y David Alfaro Ramírez

**Destaca la participación de las organizaciones civiles Presenta CUCosta Plan de Ordenamiento Ecológico Participativo en Bahía de Banderas**

\* *En la elaboración del instrumento participaron empresarios, productores, activistas, científicos y miembros de los tres órdenes de gobierno de la región*

**Meridiano/Bahía de Banderas**

El Centro Universitario de la Costa (CUCosta) de la Universidad de Guadalajara, informó sobre los avances del Programa de Ordenamiento Ecológico Local Participativo en Bahía de Banderas (POELPBB), una herramienta que articulará acciones de conservación y preservación del medio ambiente, insumos para la toma de decisiones sobre el territorio y su aprovechamiento sustentable.

El Rector del CUCosta, doctor Jorge Téllez López, destacó la diversidad biológica de la región con la presencia de especies como jaguar, coodroli y distintas aves; la pérdida de selva tropical, el aumento de la población y la presión sobre los servicios, así como el daño del turismo por la falta de un ordenamiento territorial.

"Esta herramienta de planeación territorial podría dar salida a los conflictos vigentes, no solamente de carácter territorial y sobre los recursos naturales, sino también asegurar el bienestar de toda la población, que es crecientemente un beneficio económico para el Estado y sobre todo armonía social que ya existe en Bahía de Banderas", añadió.

El profesor del CUCosta y del doctorado en Geografía Territorial del CUCSH, doctor Jesús Rodríguez Rodríguez, definió el POELPBB como una guía para poder determinar las porciones del territorio

y lograr a largo plazo el desarrollo sustentable.

Se trata del estudio con criterios y acciones específicos que caracteriza los tipos y usos del suelo, la vulnerabilidad, peligro y riesgos como el vulcanismo, el deslizamiento de laderas, la tenencia de la tierra y la estructura poblacional; además de las recomendaciones políticas de protección agrícola, de preservación hídrica, restauración, aprovechamiento sustentable, uso de suelo y criterio de regulación ecológica.

"Esto genera un paquete de instrumentos local con carácter participativo y con un énfasis específico e innovador, y por el cual tanto el CUCosta como el doctorado en Geografía Territorial del CUCSH trabajó en su operación con los distintos órdenes de gobierno y con los distintos sectores de la región", declaró Rodríguez Rodríguez.

El Rector de CUCosta destacó la participación de las organizaciones civiles en la defensa de los recursos naturales, cuya disputa y defensa han generado desencuentros de carácter social; y el que se trata de un programa de ordenamiento que podría dar orden, generar confianza y esperanza para toda la sociedad.

"Este plan de ordenamiento y sus criterios le da poder a la gente y no solamente a un sector de la sociedad como los ambientalistas, también a los productores, que promueven el desarrollo ecológico y sobre todo al gobierno, que



les permite las bases de poder tomar las decisiones", dijo.

Sobre la apropiación del plan, Rodríguez Rodríguez aseguró que se asume un compromiso y apropiación para el ordenamiento territorial. "Lo que realmente tendremos es la apropiación de este proceso a través del instrumento; hay mucho empoderamiento, por decirlo de manera técnica, de prácticamente todos los sectores", precisó.

En las zonas deforestadas por desarrollos urbanos, se refirió a la figura de restauración. "Esta figura de restauración está cobrando relevancia no solamente para preservar y aprovechar, sino que los espacios con una alteración importante sean espacios ambientalmente recuperables", explicó el académico.

Para la aplicación del POELPBB falta complementar la figura del Comité de Ordenamiento Ecológico, un ente que consta de dos órganos: uno ejecutivo para la toma de decisiones, procedimientos, estrategias y programas; y otro técnico, para realizar estudios y análisis para la instrumentalización de las acciones.

**Avanzan trabajos**

**Desazolvan ríos, arroyos y canales en Vallarta**

\* *Fue presentado el informe de avance de programa de desazolve 2024 en el municipio de Puerto Vallarta, el cual revela que estas acciones preventivas están casi por concluir.*

**Meridiano/A. Quadratin**

Personal de la Dirección de Obra Pública dio a conocer que en cuanto al desazolve de los arroyos Uxtapa, El Contentillo (entre las calles Ecuador-Fracc. Rancho Alegre y colonia Los Portales), La Virgen (entre calle Ecuador-Col. La Floresta-calle 16 de Septiembre-Av. Politécnico Nacional) y Los Poetas Parte Baja (entre avenida México y el Estero) se encuentra al 100 por ciento.

Asimismo, en los canales Banus, Tamarindos-CUC, Sendero de Luna, colonia Volcanes (entre Calle Cotopaxi), Federación (entre las colonias Santa María y Cristóbal colon), Las Juntas (entre carretera 200 y calle Rubi) los trabajos también han concluido.

En lo que respecta al antiguo Cauce del Rio Pitillal (entre las colonias Bobadilla, Villas Rio y Leandro Valle), se encuentra al 100 por ciento los trabajos, tal como sucede en el canal Delfines (en la colonia Ojo de Agua-Av. Las Torres-Col. Delfines y Fracc. Las Gaviotas).

La dependencia informó también que en el arroyo El Zarco, el Canal de la avenida Los Tules, la lateral de la carretera 544 en Uxtapa, en canal Paseo de Las Palmas (en colonia Barrio Santa María), Libramiento Luis Donald Coloso,

en la colonia Villa Las Flores, Carretera 200 (entre Boca de Tomatlán y Mismaloya), así como arroyo Los Poetas Parte Alta y el arroyo en la delegación El Pitillal (Col. San Esteban) también han concluido los trabajos de desazolve.

Se encuentran en proceso de desazolve los canales de Mojoneras, con un 75 por ciento de avance; Parque Las Palmas

reporta un 25 por ciento y el arroyo en entre las colonias Bobadilla y Las Arboledas se encuentra al 20 por ciento, detalló la dependencia.

Es de destacar que, de acuerdo a la Dirección de Protección Civil y Bomberos, existen en Puerto



Vallarta y su zona suburbana más de una veintena de zonas de riesgo de inundación, de ahí los trabajos preventivos de desazolve de ríos, arroyos y canales



**Un gran ejemplo de vida**

**Compartió Eneida Guadalupe Rendón las acciones en inclusión educativa y cultural desde UDG Virtual**

\* *Sus limitaciones físicas no le han impedido para trascender y hoy aporta su experiencia desde Servicios Especializados para Personas con Discapacidad Visual en UDG Virtual*

**Meridiano/Puerto Vallarta**

En el marco de la capacitación constante a la comunidad universitaria del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara, en el tema de Cultura de Paz, este martes 9 de julio se llevó a cabo la conferencia "Acciones de Inclusión Educativa y Cultural desde UDG Virtual, con la invitada especial, la Lic. Eneida Guadalupe Rendón Nieblas, responsable de Servicios Especializados para Personas con Discapacidad Visual en UDG Virtual y egresada de la licenciatura en Gestión Cultural.

El auditorio Dr. Armando Soltero Macías, fue el escenario donde se dio cita personal del área administrativa, coordinadores de carreras y directivos universitarios, y donde el Dr. Jorge Téllez López dio la bienvenida, en virtud de que su participación en el enriquecimiento en todas estas acciones de capacitación en temas como educación, inclusión y cultura para la paz.

Por lo que agradeció a la Lic. Eneida Rendón Nieblas su participación en este programa de capacitación, desde su visión y experiencia. Y comentó que en el CUCosta se construyen caminos para hacer acciones, no solamente en la instalación y programas, sino una relación social, conjunta y con las personas en esta casa de estudios.

La ponente compartió su experiencia de vida, desde la niñez hasta la gran profesionalista que es hoy, padeciendo discapacidad auditiva y visual. Pero gracias al uso de la tecnología ha logrado superarse y ayudar a sensibilizar a las autoridades universitarias para poder

atender a la comunidad universitaria con alguna discapacidad.

Quedó de manifiesto la importancia del sistema de braille, dinámico de sensibilización y reglas de convivencia y el uso de recursos digitales y accesibles. Por lo que hay retos que vencer como la actualización constante en el tema de inclusión y creación de contenidos digitales accesibles; visibilizar a toda persona con discapacidad, con espacios híbridos para la difusión de sus creaciones y conocimientos, en áreas especializadas y culturales; y diseñar cursos y talleres que contribuyan a mejorar accesos a la lectura y la información para personas con discapacidad.

No obstante, los retos también alcanzan a la Universidad de Guadalajara, para poder trabajar de manera interdisciplinaria; fortalecimiento a estudiantes con discapacidad, capacitación y actualización constante para docentes y administrativos; y permitir que los estudiantes sean parte activa y no solo considerados receptores de la inclusión.

La Lic. Eneida Guadalupe Rendón Nieblas, narró que nació con catarata congénita y eso le causó ceguera total de nacimiento. Sin embargo, desde chiquita le gustó la música, pero tuvo problemas de audición a los 9 años de edad, aun así, aprendió a tocar piano, gracias a ello, concluyó su participación compartiendo un documental y video corto, de su tutoría.

Eneida Guadalupe Rendón Nieblas es licenciada en Gestión Cultural por la Universidad de Guadalajara. Trabaja en la

biblioteca del Sistema de Universidad Virtual de la Universidad de Guadalajara, como responsable de servicios especializados para personas con discapacidad visual.

Coautora del artículo "Construyendo caminos hacia la accesibilidad para las personas con discapacidad sensorial y física", publicado en abril del 2019 en la revista de la Asociación Latinoamericana de Sociología (ALAS).

Es miembro del grupo estratégico Izamal, impulsado por Perkins México, como parte de las acciones para mejorar la situación de los niños y jóvenes con sorderoeguera y/o discapacidad múltiple.

Miembro de la comunidad "Embajadores de accesibilidad digital", en donde colabora con proyectos encaminados a favorecer a las personas con discapacidad el acceso a la información y a la tecnología. Miembro de la Federación Latinoamericana de Sordociegos (FLASC).

Ha participado como ponente en foros, paneles, mesas de trabajo, conferencias y talleres de sensibilización, en los que aborda principalmente el derecho a la información, la lectura accesible, cultura, educación y comunicación, esto último principalmente de personas con sorderoeguera.

Finalmente, el Doctor Jorge Téllez López, Rector del Centro Universitario de la Costa, hizo entrega de una constancia de participación a la Licenciada Eneida Guadalupe Rendón Nieblas incluyendo a su equipo, por su participación en la inclusión de la cultura de paz en esta Casa de Estudios, de la Universidad de Guadalajara



**EDICTO**

**HIPOTECARIA SU CASITA SOCIEDAD ANONIMA DE CAPITAL VARIABLE E SOCIEDAD FINANCIERA DE OBJETO LIMITADO. SE IGNORA SU DOMICILIO**

Por este conducto y en virtud de ignorarse su domicilio se le informa y notifica que en autos del Juicio Especial Hipotecario, expediente 449/2023, promovido por **Ana Claudia Villarreal Gasca** en su carácter de Acreditada General para Pleitos y Cohezas, de **Alberio Alejandro Cervantes Alvarado** en contra de **Hipotecaria su Casita Sociedad Anonima de Capital Variable Sociedad Financiera de Objeto Limitado**, se ordena emplazarlo a Juicio, por lo que se le hace saber que cuenta con el término de **CINCO DÍAS HÁBILES**, produzca su contestación u oponga excepciones, que no podrán ser otras que las que la propia ley establece y ofrezca pruebas, asimismo señale domicilio para recibir notificaciones en esta población de Bucarici, municipio de Bahía de Banderas, Nayarit, apercibido que de no hacerlo como se dio cita personal del área administrativa, coordinadores de carreras y directivos universitarios, y donde el Dr. Jorge Téllez López dio la bienvenida, en virtud de que su participación en el enriquecimiento en todas estas acciones de capacitación en temas como educación, inclusión y cultura para la paz.

Se ordena emplazarlo a Juicio, por lo que se le hace saber que cuenta con el término de **CINCO DÍAS HÁBILES**, produzca su contestación u oponga excepciones, que no podrán ser otras que las que la propia ley establece y ofrezca pruebas, asimismo señale domicilio para recibir notificaciones en esta población de Bucarici, municipio de Bahía de Banderas, Nayarit, apercibido que de no hacerlo como se dio cita personal del área administrativa, coordinadores de carreras y directivos universitarios, y donde el Dr. Jorge Téllez López dio la bienvenida, en virtud de que su participación en el enriquecimiento en todas estas acciones de capacitación en temas como educación, inclusión y cultura para la paz.

Por lo que agradeció a la Lic. Eneida Rendón Nieblas su participación en este programa de capacitación, desde su visión y experiencia. Y comentó que en el CUCosta se construyen caminos para hacer acciones, no solamente en la instalación y programas, sino una relación social, conjunta y con las personas en esta casa de estudios.

La ponente compartió su experiencia de vida, desde la niñez hasta la gran profesionalista que es hoy, padeciendo discapacidad auditiva y visual. Pero gracias al uso de la tecnología ha logrado superarse y ayudar a sensibilizar a las autoridades universitarias para poder

**ATENCIÓN**  
Bucarici, Municipio de Bahía de Banderas, Nayarit, a 09 de Julio de 2024.  
El Secretario de Acuerdos del Juzgado Segundo de Primera Instancia del ramo Civil.

Licenciada Emma Guadalupe García González.

Deberán publicar edictos, por dos veces con un intervalo de tres y un día de cada una de ellas y otro publicado, en el periódico oficial del Estado y otro medio de comunicación a elección del promotor.



De Puerto Vallarta y Bahía de Banderas

## Piden privados diálogo y trabajo en conjunto a presidentes electos

\* Convocados a reunión por el Consejo Coordinador de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, alcaldes electos se comprometen a trabajar en conjunto para el bien de la región.

Meridiano Puerto Vallarta

En reunión convocada por el Consejo Coordinador de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, frente a los representantes de las organizaciones empresariales más representativas de ambos municipios los alcaldes electos de Puerto Vallarta, Luis Munguía y de Bahía de Banderas, Héctor Santana, se comprometieron con los diversos sectores a impulsar temas como la transparencia, la mejora de servicios públicos, la reestructuración administrativa y la vinculación con la sociedad civil organizada.

Durante este primer encuentro el presidente del Consejo Coordinador de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas (CCPVBB), Juan Pablo Martínez, señaló que "lo más importante es que sepan que aquí van a tener un grupo de empresarios, aliados y amigos para la siguiente administración y sobre todo que el compromiso ahí va estar, porque entendemos la dinámica en la que los gobiernos entran, somos conscientes de que sino hay un trabajo en conjunto: iniciativa privada y gobiernos, la región no va a salir adelante" precisó el líder empresarial.

Los empresarios además de hacer clara su intención de colaborar y generar un acompañamiento con las nuevas administraciones públicas solicitaron apertura para integrar en los consejos municipales al sector empresarial y que los espacios sean ocupados por verdaderos ciudadanos tal y como lo precisó la vicepresidenta del CCPVBB, Lupita Bayardi.

"Gracias por comprender que no somos dos presidentes diferentes, tenemos una bahía y muchas familias que nos unen, es muy importante que por primera vez trabajen de la mano ambos municipios. Queremos que nos tomen en cuenta y nos inviten a los consejos municipales que cuando lleven a cabo sus estudios de licencias nos tomen en cuenta porque nosotros podemos proveerles de mucha información de primera mano es importante que se agilicen los trámites, que todo esté al alcance, esperamos que esta sea la primera de muchas reuniones en las que trabajemos de la mano" señaló a empresaria restaurantera.

Servicios públicos, metropolización y la coordinación entre direcciones operativas tales como seguridad pública, protección civil; además de buscar soluciones a la problemática del agua que ambos municipios van a enfrentar por depender de una sola fuente, del Río Ameca, fueron algunos de los temas más importantes que los empresarios pusieron sobre la mesa.

El Dr. Jorge Villanueva mencionó que a futuro será necesario la construcción de un organismo intermunicipal que integre los esfuerzos de SEAPAL y OROMAPAS, para dar solución a la falta de abasto del líquido vital en la región y poder cumplir con la gran demanda que se tiene.

En sus intervenciones los empresarios mostraron su disposición a participar en los proyectos que impulsen los gobiernos en conjunto y vieron con agrado que por primera vez en la historia ambos presidentes electos abiertamente dieron a conocer su disposición para impulsar políticas públicas que abonen al desarrollo regional y convertir a Bahía de Banderas en el destino más importante del país.

En su participación el presidente electo de Bahía de Banderas, Héctor Santana, señaló que estará presentando avances de la reestructuración que tendrá su administración buscando que se terminen las multas municipales y así fortalecer a las pequeñas y medianas empresas también a través de la transparencia en los procesos municipales.

"Lo más importante en cualquier administración y cualquier proyecto es el tema

de la transparencia y la búsqueda de buenos resultados. ¿Cuál va a ser la base del gobierno de Bahía de Banderas? Buscar transparentar los procesos y lo vamos a hacer a través de la digitalización, no es posible que al día de hoy tengamos procedimientos rutinarios básicos mientras que estamos en el 2024 y un niño maneja una tablet, tenemos que estar al alcance de un clic para poder entrar nuestros impuestos, derechos y responsabilidades. Quiero decirles que celebren este encuentro y les pido con mucha humildad que ya en la administración nos demos el espacio para seguir teniendo estas reuniones con un plan de trabajo y que las acciones que podamos emprender, podamos evaluarlas y tener buenos resultados, sino medimos la planeación no vamos a saber si estamos o no, avanzando" precisó Héctor Santana.

Por su parte, Luis Munguía, Presidente Electo de Puerto Vallarta señaló que este momento es un partaguas de los buenos tiempos, la disciplina financiera, el buen desarrollo urbano, conciencia para acortar la brecha de desigualdad entre ciertas zonas de los municipios y que ha llegado el momento de hacer justicia social y que los beneficios lleguen para todos ya que avanzando la economía, en el ámbito turístico y fortaleciendo el sector empresarial, por supuesto que habrá mejores oportunidades para todas y todos". Reiteró el agradecimiento a los empresarios por el respaldo que han mostrado y el deseo de hacer equipo con el presidente Héctor Santana, quien también se refirió a Luis Munguía como un hermano al que admira y con quien estaría trabajando en conjunto.

"Hay mucho por hacer y tenemos que identificar las mejoras que se pueden realizar, las playas certificadas, la limpieza, accesos libres y con servicios, vías de comunicación más efectivas y el proyecto que hemos anhelado tanto como activar la conectividad marítima" fueron algunas de las acciones inmediatas planteadas por Luis Munguía.

Durante la reunión también se pronunció el rector del Centro Universitario de la Costa, Dr. Jorge Téllez, para señalar los trabajos que la universidad de Guadalajara está realizando en el Plan de Ordenamiento Ecológico Local de ambos municipios y todo lo que el centro universitario representaría para ambas administraciones públicas en materia de apoyo de acompañamiento e investigación.

En la reunión participaron representantes empresariales de diversos sectores como Fernando Castro presidente de la Asociación de Empresarios de Bahía de Banderas (AEBBA), Francisco Vizzaino presidente de COPARMEX Puerto Vallarta, Lupita Bayardi y Alejandra Cornejo vicepresidentas del CCPVBB, Dr. Jorge Villanueva presidente de la CVBB "Vallarta Merece Más", Nena Avelar presidenta de la Asociación de Vecinos de la Colonia Emiliano Zapata, Mtra. Rosa Limón presidenta de la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias, Marta Parra presidenta de CANIRAC Puerto Vallarta y Riviera Nayarit, Antonio García en representación de la Asociación de Residentes de Marina Vallarta, Flavio Torres en representación de CANACO, Jesús Carmona presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles de Bahía de Banderas, Dr. Jorge Téllez, Rector Del Centro Universitario De la Costa, Martha Patricia Virgen Alvarado, representante de AMPI Cabo Bahía Sur, en representación de AMPI Riviera Nayarit, Carlos Lemus Mateos, Jorge Chavoya Presidente Del Consejo Consultivo De Desarrollo Metropolitano, Arnulfo Ortega Ex presidente del CCPVBB Miguel Tejeda, José Antonio Ayala, empresarios y desarrolladores de la región.



## Crece el interés ciudadano por participar El Bosque La Primavera se prepara para la reforestación 2024

Meridiano/Guadalajara

asesoría de personal técnico especializado del OPD.

El personal del Organismo Público Descentralizado (OPD) Bosque La Primavera se prepara para comenzar la Jornada de Reforestación 2024, misma que abarca los meses de julio y agosto.

A través de 26 jornadas y elementos de la brigada forestal estarán realizando las labores de reforestación, donde se plantarán aproximadamente 30 mil arboles, entre ellos pino y encino en una superficie aproximada de 50 hectáreas.

Cuando ocurre un incendio forestal, la zona afectada debe pasar por un proceso de recuperación, se lleva a cabo un análisis para valorar la situación del suelo, en algunos casos, antes de reforestar se realizan acciones de restauración de suelo por parte de personal técnico especializado. Asimismo, es necesario esperar para verificar si existe una adecuada regeneración natural de la vegetación, sin embargo, la respuesta de la misma solo se podrá observar hasta dos años posteriores al incendio.

Previamente personal especializado realiza un estudio del suelo, se analiza la distribución y densidad entre las especies, con el objetivo de sembrar las mismas herbáceas y arbóreas para no alterar el ecosistema. Además, para garantizar la correcta plantación y asegurarse de que la especie sobreviva, se requiere de la

Año con año crece el interés de la ciudadanía de participar en esta tarea por lo que este 2024 contaremos con el apoyo de fundaciones, asociaciones civiles, instituciones educativas y ciudadanos en general quienes solicitaron participar de la reforestación del bosque, siempre acompañados y asesorados por personal técnico especializado.

Entre los participantes destacan: Veteranos de la Cruz Roja Mexicana, delegación Jalisco, Cámara Nacional de la Industria Maderera y Similares, Fundación PISA Stella Vega A.C., el Colegio Cumbres de Bugambillas y Fundación Azteca.

Las zonas a reforestar son: Las Plazas, Mesa del León, Ejido La Primavera, Caseta 2 y Caseta 1.

Estas acciones buscan ayudar a la recuperación del bosque en sitios que han sufrido pérdida de vegetación por incendios generados durante la temporada de estiaje. Además reducen los efectos negativos como la erosión, pérdida de biodiversidad, la proliferación de especies invasoras, entre otras.

La reforestación es una forma de apoyar a la recuperación del Bosque, para prevenir la erosión hídrica, favorecer la infiltración de agua para la recarga de acuíferos y recuperación de la biodiversidad.

## En rastros municipales Entrega la SADER Jalisco siete vehículos refrigerantes para fortalecer la sanidad e inocuidad

Meridiano/Guadalajara

Los municipios de Ahuatlulco de Mercado, Atoyac, Ojuelos de Jalisco, San Juan de los Lagos, San Miguel el Alto, Tomatlán y Zacoalco de Torres ya cuentan con camiones refrigerantes que la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER Jalisco) entregó como parte del Programa de apoyo para el mejoramiento de rastros municipales 2023.

Estos camiones de 1.5 y 3.5 toneladas, para los que se invirtieron 8.2 millones de pesos, benefician a los siete municipios mejorando las condiciones de inocuidad y calidad en la manipulación, transporte y distribución de productos cárnicos que provienen de los rastros municipales.

Durante la entrega, la titular de la SADER Jalisco, Ana Lucía Camacho Sevilla, recordó que desde el inicio de esta administración se ha trabajado en la sanidad e inocuidad de los alimentos que se producen en el Estado. "Por eso,

estos camiones nos ayudan a facilitar procesos con mejores condiciones para los productos cárnicos de nuestras poblaciones".

A lo anterior agregó que este tipo de inversiones han permitido fortalecer las actividades productivas. "Esta es una de las partes más importantes. Hemos invertido más de 28 millones de pesos en 25 municipios a lo largo de 2022 y 2023, y nos da gusto hacer estas entregas que serán bien aprovechadas en sus municipios para mejorar las prácticas del traslado de carne".

A este acto protocolario asistieron las y los alcaldes de Ahuatlulco de Mercado, Atoyac, San Miguel el Alto y Zacoalco de Torres, así como representantes de los municipios de Ojuelos de Jalisco, San Juan de los Lagos y Tomatlán, quienes se encargaron de la recepción de los camiones que permitirán mantener la carne fresca, a una temperatura menor de 4 grados centígrados, como lo indica la norma NOM-024-ZOO-1995.

Únicos Días

26, 27 y 28

JULIO



JOHN MILTON

EL CABALLERO DE LA HIPNOSIS

TOUR 2024

Teatro Vallarta 8pm

Boletos en teatrovallarta.com

En un 210 por ciento

## Incrementa el IMSS la inversión en mantenimiento de Unidades Médicas bajo la dirección de Zoé Robledo

\* En la actual administración se han invertido más de 61 mil mdp en mantenimiento de equipo médico e infraestructura, mientras que de 2013 a 2018 se invirtió cerca de la mitad, 33 mil mdp.

Redacción

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) aumentó la inversión destinada a la conservación de sus unidades médicas durante la actual administración encabezada por el director general Zoé Robledo; entre 2019 y 2024 creció en 210 por ciento el Programa Anual de Operación (PAO) en conservación, al pasar de más de 6 mil millones de pesos (mdp) a más de 19 mil 108 mdp.

En la Reunión Nacional de Conservación del IMSS, celebrada en Guadalajara, Jalisco, se informó que entre 2019 y 2024 se invirtieron más de 61 mil 021 mdp en acciones de conservación para unidades médicas y hospitales. Estas inversiones han contribuido significativamente a mejorar la calidad de la atención brindada a los derechohabientes y a garantizar la seguridad del personal de salud. En su exposición, Anuar Rubio, titular de la Coordinación de Conservación y Servicios Generales, indicó que en la administración de Zoé Robledo se han invertido más de 61 mil mdp para dar mantenimiento a equipo médico y electromecánico, mientras que entre 2013 y 2018 en el IMSS se invirtieron 33 mil 663 mdp, prácticamente la mitad.

Destacó que, respecto a asignaciones extraordinarias, se pasó de 710 mdp invertidos en la administración anterior, a más de 12 mil mdp, lo que representa un incremento de más de 1,600 por ciento adicional en esta materia.

Agregó que en la presente administración el PAO ha incrementado 81.27 por ciento cada año, mientras que en el ejercicio 2023 se generó el proyecto estratégico para rehabilitar Hospitales Generales de Zona (HGZ), de Subzona y más del 90 por ciento de quirófanos, con una asignación extraordinaria de 3 mil 315 mdp, lo que representó un incremento del 359 por ciento respecto al ejercicio 2022.

"Fueron históricos en las cuentas de conservación del Seguro Social, no



había habido una asignación de tal magnitud de manera extraordinaria para realizar proyectos de rehabilitación", dijo.

Desde 2019 el Seguro Social inició la rehabilitación de Hospitales Generales Regionales y de Zona en 6 Órganos de Operación Administrativa Descentralizada (OOAD), con un proyecto de 92 mdp; cinco Unidades de Medicina Familiar en 5 OOAD, lo que representó una inversión de 22.6 mdp; en 2020 comenzó la rehabilitación de Hospitales Generales de Sub-zona en 2 OOAD con inversión de 174 mdp como la atención de la pandemia de COVID-19, para la cual se instalaron 16 unidades móviles con Cemex, con una inversión de más de 85 mdp.

También se informó que para la rehabilitación de residencias médicas en 33 OOAD y 12 Unidades Médicas de Alta Especialidad (UMAE) se destinaron 219.4 mdp para recibir a los nuevos residentes del IMSS.

Reportó que más del 90% de los quirófanos del Seguro Social se han rehabilitado y se modernizan mediante una inversión de 394.1 mdp, así como actualmente se lleva a cabo el proyecto de Hospitales Prioritarios a nivel nacional, para recuperar 12 unidades con una inversión de más de mil 700 mdp.

Las asignaciones extraordinarias también incluyen la compra de refacciones para elevadores, "se inició con el Programa Nacional de Sustitución y Modernización de Elevadores, con 49 equipos de

transportación vertical sustituidos en 2022 con inversión de 178.1 mdp; también se continuaron con 46 elevadores adicionales con las empresas Otis y Kone".

Informó que en el ejercicio de este año se ejecuta la compra y sustitución de 69 elevadores, 31 con la empresa Otis y 38 de Kone, los cuales serán instalados entre julio y diciembre el monto de inversión es de 306.5 mdp a nivel nacional en unidades médicas y no médicas.

Asimismo, se tiene autorizada la cartera de inversión para realizar la sustitución de 180 elevadores, la totalidad de los marca Hitra, que son los que más alta incidencia en su operación registran en el país.

En su mensaje, el director general del IMSS, Zoé Robledo, destacó que el recurso debe ser bien implementado, de manera eficiente y dirigido en donde más hace falta; cada obra en proceso tiene que ser verificada por los propios directores de las UMAE y titulares de los OOAD. "La ética del gasto vinculado con la dignidad y seguridad de los derechohabientes y del personal de salud", señaló.

Reconoció este esfuerzo cotidiano que se realiza en el IMSS, el cual se encamina a áreas como: Patología, más de 5 mil 400 módulos de baño, inversiones en materia de aires acondicionados o el asunto de los elevadores. "Este gasto no solamente se refleja en una buena planeación, bien direccionada, precisa, con un buen ejercicio que se atiende".



Expone su proyecto de nación, ante representantes del IMC

## Prosperidad Compartida, el eje central de nuestro gobierno: Claudia Sheinbaum

\* La Dra. Sheinbaum anunció la creación del Consejo Empresarial, que será coordinado por Altigracia Gómez, para fortalecer el enlace del gobierno federal con el sector empresarial.

Redacción

La virtual presidenta electa de México, Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, participó en la edición 2024 del *International Monetary Conference* (IMC), celebrada en la Ciudad de México bajo la presidencia de Carlos Torres Vila, quien también es presidente de BBVA.

Continuar con la construcción de una Prosperidad Compartida será el eje central del Gobierno de México en los próximos seis años, adelantó la virtual presidenta electa, tras exponer su proyecto de nación ante los representantes del IMC, conformado por bancos multinacionales e instituciones de servicios financieros de todo el mundo.

"Hablamos de Prosperidad Compartida, que es el eje central de lo que va a ser nuestro gobierno en los próximos seis años o la búsqueda de lo que queremos para los próximos seis años: Desarrollo sustentable con bienestar, en pocas palabras significa Prosperidad Compartida, prosperidad para todos y para todas", expuso.

Resaltó que el desarrollo económico del país tiene que reflejarse en bienestar para las y los trabajadores mexicanos y no solo en los indicadores macroeconómicos de inversión, lo que se buscará realizar de la mano de empresarios, a través de la coordinación con Altigracia Gómez, quien presidirá durante su gobierno un Consejo Empresarial.

"Lo que queremos es bienestar para el pueblo de México y cómo podemos hacer que este desarrollo manufacturero, desarrollo en general de nuestro país se convierta, no solo en inversión, sino también en bienestar", agregó.

En el Proyecto de Nación que presentó ante las y los miembros del

IMC, destacó la implementación del Plan Nacional de Energía, un Plan Nacional Hidrico, un Plan de Desarrollo Profesional y Técnico; así como un Plan Nacional de Infraestructura que incluye la construcción de carreteras, aeropuertos y nuevos kilómetros de trenes de pasajeros; además de la creación de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones.

Destacó también el Plan Nacional de Seguridad, basado en la atención a las causas y la cero impunidad, además de un Plan de Vivienda para construir un millón de nuevas casas dignas y accesibles para las y los mexicanos.

A lo largo de dos días de trabajo, los asistentes a la reunión del IMC dialogaron sobre los retos y oportunidades del sistema financiero global, así como los ejes que seguirá la banca en comercio internacional, sostenibilidad, innovación, el uso de inteligencia artificial y los escenarios financieros, económicos y sociales que se vislumbran durante los próximos meses.

IMC, organización fundada en 1954, cuenta con la representación de 56 bancos internacionales de 31 países y su principal propósito es ser un foro de discusión de asuntos financieros globales, así como establecer relaciones entre los líderes de las instituciones bancarias, miembros del gobierno e invitados. Esta reunión se ha celebrado anteriormente en ciudades como Dubai, Munich, París, Washington, D.C., Londres y Singapur.

Las actividades de la Conferencia son administradas por la Secretaría del IMC, proporcionada por la American Bankers Association (ABA) en Washington, D.C. El vicepresidente ejecutivo es Rob Nichols, quien también es el presidente y director ejecutivo de la ABA.



La Cámara de la Industria de Radio y Televisión Delegación Jalisco, y de su Presidente Jerónimo Camberos Aguilar, se unen a la pena que embarga al Gobernador del estado de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez por el sensible fallecimiento de su Señor Padre

# Lic. Enrique Javier Alfaro Anguiano

Enviamos nuestras sinceras condolencias a todos sus familiares y seres queridos

**DESCANSE EN PAZ**

**9 Julio 2024**

Recién nombrado titular de SEDER

## Compromete Camilo Figueroa trabajar en retos en campo y ganadería

\* *Que el Aguacate nayarita logre exportarse directo a Estados Unidos y que se consolide la zona A en materia ganadera, son las prioridades que el gobernador Navarro le pide atender al nuevo funcionario*

Fernando y Yuvenia Ulloa

Este martes rindió protesta como nuevo titular de la Secretaría de Desarrollo Rural del gobierno estatal, el compostelense Camilo Salazar Figueroa.

El encargado de llevar a cabo este acto protocolario fue Javier Mercado Zamora, secretario particular del gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero.

Al hacer uso de la palabra, Javier Mercado comentó que Camilo Salazar Figueroa es un hombre de campo, que conoce muy de cerca las necesidades de los productores y campesinos nayaritas.

Dijo además, que el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero ha depositado toda su confianza en Camilo Salazar porque es honesto e íntegro: "Por eso hoy quiero solicitarle amigos y compañeros que le brindemos el apoyo a Camilo Salazar, es un hombre de bien, es un hombre echado para adelante y que también reconoce el talento y el esfuerzo de esta Secretaría, que en las manos, en las mentes y en los corazones de todos y cada uno y una de ustedes ha salido adelante".

En este mismo contexto, Javier Mercado le hizo saber a Camilo Salazar Figueroa que una de las peticiones

del gobernador Navarro Quintero, es que Nayarit se convierta en uno de los exportadores de aguacate para los Estados Unidos: "Y el segundo objetivo es que nuestros ganaderos puedan vender a muy buen precio su ganado, llevamos casi tres años trabajando para que el ganado nayarita pase a la zona A y para que los Estados Unidos nos puedan certificar para que el precio y la calidad de nuestro ganado se duplique y de esta forma poder estar en competitividad, es prioridad el aguacate y ganado". Por su parte al hacer uso de la palabra Camilo Salazar Figueroa agradeció la oportunidad que le brindó el titular del Poder Ejecutivo, Miguel Ángel Navarro Quintero: "Decírciles que vamos a trabajar con mucha humildad y pido que me vean como un amigo, como un aliado y quiero que sepan que vamos a ayudar al gobernador Miguel Ángel Navarro para sacar adelante al campo, la ganadería y la pesca nayarita y nos vamos a tratar con mucho respeto".

Finalmente, el ahora titular de Secretaría de Desarrollo Rural, Gilberto Oscar Casillas Barajas, al dirigirse por última vez a sus compañeros ahí reunidos, agradeció el trabajo, esfuerzo, compromiso y la lealtad que mostraron a favor de la dependencia.

Destacó que gracias al trabajo que cada uno de los trabajadores de la

SEDER, en un año seis meses y cinco días que el estuvo al frente de esta dependencia estatal, lograron alcanzar importantes metas.

Refirió que es en la SEDER donde se logra transformar la vida de los habitantes del estado de Nayarit: "Y ustedes con su trabajo lo han logrado, a mí no me queda más que agradecerles a todos ustedes su apoyo, pero si a alguien ofendi con mis actitudes, con mis decisiones, pues les ofrezco una disculpa, pero a los que hice feliz quiero que así me recuerden, les agradezco mucho a todos y que Dios los bendiga".



## Las copas se acercan a su fin. La Fórmula 1 llega a la mitad del camino 2024.\*\*

José Luis Olimón Nolasco

Jueves, viernes y sábado en el caso de la Copa América y viernes y sábado en el de la Eurocopa, se disputaron los cuartos de final de dos torneos que han convocado a 40 selecciones nacionales de dos continentes y tres Confederaciones probablemente por primera vez en la historia de manera simultánea en territorio norteamericano y alemán.

Ahora que las ocho selecciones que siguen adelante se preparan para buscar el acceso a la final y a la obtención de las dos copas en disputa, una mirada retrospectiva nos muestra que los pronósticos previos al inicio no estuvieron tan lejanos de lo que sucedió en realidad.

De las cuatro selecciones consideradas entre las favoritas Argentina, Brasil, Uruguay y Colombia, tres siguen adelante, salvo la oncenava brasileña que, en un partido con más patadas que fútbol contra la oncenava charra, quedó fuera sin haber mostrado salvo por algunos instantes la magia que solía ser su sello distintivo, probablemente por carencia de alguien capaz de coordinar y potenciar el talento innegable que siguen teniendo algunos de sus jugadores, como lo han mostrado en sus equipos.

La cuarta selección que ha accedido a las semifinales Canadá no estaba considerada no solo entre las favoritas sino tampoco entre las candidatas de la conferencia invitada al certamen, a pesar que en los años recientes es, probablemente, la que más ha avanzado entre las selecciones de la Concaf y, tras una más de las tres definiciones en serie de penales de los partidos de cuartos de final en la que venció a la oncenava venezolana, buscará ahora acceder a la final enfrentando a los actuales campeones que tienen la fiesta preparada para ratificar su hegemonía en la ciudad de Miami. La nueva casa de su máxima estrella, Lionel Messi, quien no ha logrado brillar como se esperaba con todo y que cuenta con el arropamiento del resto de sus compañeros, algo que, en cambio, vaya que ha logrado otro de los veteranos presentes en este torneo James Rodríguez, quien ha dado cátedra a la cabeza de una oncenava colombiana que, junto con la uruguayana han ofrecido las mejores cosas a lo largo del torneo, aunque los charrús hayan mostrado esa garra que llega al límite de la violencia que parecía haber quedado en el pasado en su partido contra una oncenava brasileña que, aunque no sea

famosa por eso, también sabe pegar y pega, en ocasiones, más allá de lo que pareciera estrictamente necesario...

En la antecámara de las semifinales de la Eurocopa tampoco se puede hablar de sorpresas ya que tres de las cuatro selecciones que han llegado hasta esa instancia España, Francia e Inglaterra habían sido consideradas, antes del inicio del torneo entre aquellas que podrían obtener el preciado trofeo. Es verdad que había ciertas dudas en relación con la selección española, pero, una vez iniciado el torneo va siendo considerada cada vez más entre las posibles ganadoras, especialmente después de su triunfo agónico por cierto sobre la selección anfitriona [otra de las grandes favoritas para obtener la copa] que falló varias oportunidades manifiestas de go, en contraste con la inesperada eficacia española cuando los tiempos extras se acercaban a su fin.

Otras dos de las selecciones que disputarán las semifinales y que estaban consideradas desde el principio entre las principales favoritas Francia e Inglaterra siguieron sin mostrar siquiera un poco del desempeño esperado y, en series de penales esos sí cobrados sin falla alguna lograron acceder a la ronda de semifinales con muy pocos méritos: Inglaterra, apenas con un triunfo y dos empates en la fase de grupos, un triunfo agónico contra Eslovaquia y un empate a 0 goles en 120 minutos de juego decidido en serie de penales; Francia, con solo tres goles a favor: dos producto de autogoles y el otro en un tiro penal. Habrá que ver si alguna de ellas o las dos son capaces de llegar a disputar una final lo que mostraría las estrategias que priorizan el juego defensivo y de paso, impiden la posibilidad de disfrutar de un mejor espectáculo están predominando en el fútbol mundial, al menos, en cuanto a selecciones nacionales se refiere. El triunfo de "La Roja" o de "La Naranja Mecánica" mostraría, en cambio, que no todo está perdido desde el punto de vista del espectáculo...

En el ámbito del automovilismo de la Fórmula 1, con el Gran Premio de Gran Bretaña disputado el pasado domingo 7 de julio en el que Lewis Hamilton logró su noveno triunfo en ese Gran Premio y el primero desde diciembre de 2021, el campeonato 2024 llegó a la mitad del camino con cambios notables en relación con los campeonatos de los años anteriores en que la hegemonía de Max Verstappen y de Red Bull acompañado por Sergio Pérez no tuvieron rival.

Al final del campeonato 2023, la escudería Red Bull-Honda RBPT había obtenido 860 puntos [575 de Max Verstappen y 285 de Sergio Pérez], seguida de Mercedes, con 409 puntos [234 de Lewis Hamilton y 175 de George Russell] y Ferrari, que había obtenido 406 punto [206 de Charles Leclerc y 200 de Carlos Sáinz].

Ahora, después de 12 Grandes Premios disputados, las clasificaciones ofrecen un panorama muy diferente: Red Bull se ubica en el primer lugar con un total de 373 puntos [255 de Verstappen y 118 de "Checo"]; Ferrari ocupa el segundo lugar con 302 puntos [150 de Leclerc, 146 de Sáinz y 6 obtenidos por Oliver Bearman al obtener un séptimo lugar en el Gran Premio de Arabia en el que sustituyó a Carlos Sáinz] y McLaren-Mercedes ha llegado al tercer lugar con 295 puntos [171 de Lando Norris y 124 de Óscar Piastri].

Ahora bien, si se contempla la evolución del campeonato 2024 se puede constatar el notable avance que han experimentado las escuderías Mercedes y McLaren-Mercedes entre las escuderías y Lando Norris entre los pilotos.

En medio de todos esos cambios, los más notables son los que han tenido lugar en la escudería Red Bull, la que ha tenido serios problemas no solo con el RB20, sino entre el padre de Max Verstappen y Helmut Marko, el director de la escudería, así como las acusaciones por "comportamiento inadecuado" dirigidas hacia Christian Horner y, obviamente, el pobre desempeño que ha tenido Sergio Pérez a partir del Gran Premio de Emilia-Romaña en que ocupó el octavo lugar. A partir de entonces, el piloto mexicano ha ocupado otros dos octavos lugares [incluida la carrera "sprint" en el Gran Premio de Austria] y un séptimo y como un décimo séptimo lugar en el Gran Premio de Gran Bretaña el domingo pasado, con lo que ha pasado del segundo lugar que mantuvo durante las primeras fechas de este campeonato hasta el sexto lugar que ocupa ahora, detrás de Max Verstappen [255], Lando Norris [171], Charles Leclerc [150], Carlos Sáinz [146], Óscar Piastri [124] y viendo acercarse a los pilotos de Mercedes: Hamilton con 111 puntos y Russell con 110...

\*\*N. de la R. Por razones de espacio la columna de nuestro colaborador José Luis Olimón Nolasco no se publicó el martes 9 como estuvo planeada sin embargo los comentarios son válidos a pesar de haber concluido la primera semifinal de las copas americana y europea.

## Juez niega libertad a Román Messina, secretario de Finanzas con Ney

\* *Un juez de Control habría resumido que no han variado las condiciones, por lo que mantendría la medida cautelar de prisión preventiva justificada contra Florencio Román*

OSCAR VERDÍN CAMACHO/  
relatosnayarit

En una audiencia de revisión de medidas cautelares que inició pasadas las tres de la tarde del lunes ocho y se prolongó hasta la madrugada del martes, un juez de Control en Tepic determinó que no han variado las condiciones de cuando se impuso a Florencio Román Messina la medida cautelar de prisión preventiva justificada, por lo que continuará recluso en la penal de Tepic, como ha sido en los últimos 15 meses.

De 70 años de edad y padeciendo una enfermedad crónica, la causa penal que mantiene en prisión al ex secretario de Administración y Finanzas en la parte final del gobierno de Ney González Sánchez (2005-2011) tiene relación con probables delitos vinculados con el desaseo de un crédito multimillonario al que accedió el gobierno con autorización del Congreso del Estado.

En la parte inicial de la audiencia de revisión, la agencia del Ministerio Público planteó dos incidencias, una de las cuales, a la postre, habría resultado determinante en la decisión del juez.

La primera, que no prosperó, fue respecto a la entrevista que se efectuó a un médico cardiólogo que versaría sobre el estado de salud de Román Messina. La agencia ministerial reclamó que había sido efectuada por alguien que no es abogado del imputado, sin embargo el dato resultó erróneo: sí es uno de sus defensores.

Y la segunda, que durante esa

entrevista no fue asentado que se liberara al doctor del secreto profesional al que está obligado, lo cual, tras el correspondiente debate, mereció que la prueba fuera desechada por el juez.

Datos recogidos abundan que sí comparó un testigo que detalló su cercanía con el imputado y su familia, y de las muchas ocasiones que se le ha encargado la compra de medicina que Florencio consume en la prisión estatal.

Sin embargo, el juez habría determinado que era necesaria la presencia de un médico que explicara lo concerniente a las recetas, como testigo idóneo, y del padecimiento que fue mencionado; es decir, es aquí donde faltó el cardiólogo.

La representación de la Fiscalía General del Estado (FGE) en todo momento se opuso al cambio de medida.

El juez habría resumido que no han variado las condiciones, por lo cual se mantendría la medida cautelar de prisión preventiva justificada.

Tal resolución podrá ser combatida en los próximos días, probablemente a través de un juicio de amparo.

La petición de Florencio es que se cambie la medida de prisión por una diversa que le permita enfrentar el proceso en libertad, considerando no sólo su situación de salud, sino que tiene 70 años de edad.

\* Esta información es publicada con autorización de su autor. Oscar Verdín Camacho publica sus notas en [www.relatosnayarit.com](http://www.relatosnayarit.com)



Con emotivos mensajes de despedida

## Clausuran ciclo escolar en el CENDI DIF Nayarit

\* *El DIF Nayarit bajo la indicación de su presidenta, sigue comprometido a ofrecer una educación de calidad para que las niñas y niños de Nayarit puedan desarrollar su potencial en un ambiente seguro y estimulante*

Redacción

El Sistema DIF Nayarit, presidido por la doctora Beatriz Estrada Martínez, celebró la clausura del ciclo escolar 2023-2024 del Centro de Desarrollo Infantil (CENDI) DIF. En esta ceremonia, 51 niñas y niños se graduaron y están listos para comenzar una nueva etapa escolar.

Durante el evento se

entregaron diplomas y se llevó a cabo el último pase de lista de las y los pequeños graduados, quienes compartieron emotivos mensajes de despedida.

El DIF Nayarit bajo la indicación de su presidenta, sigue comprometido a ofrecer una educación de calidad para que las niñas y niños de Nayarit puedan desarrollar su potencial en un ambiente seguro y estimulante.





## Los gobiernos deben ser sensibles y muy humanos: Navarro

\* *Entregan el gobernador y su esposa, la doctora Beatriz Estrada, prótesis externas de pierna y brazo para beneficio de cinco personas de Santiago Ixcuintla, Bahía de Banderas, Jalá y Tepic*

### Redacción

En un emotivo evento, el gobernador del estado Miguel Ángel Navarro Quintero y su esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, encabezaron la entrega gratuita de cinco prótesis externas (cuatro de pierna y una de brazo) a igual número de personas provenientes de los municipios de Santiago Ixcuintla, Bahía de Banderas, Jalá y Tepic.

El auditorio del DIF estatal se llenó de esperanza y emoción mientras los beneficiarios recibían las prótesis que les permitirán recuperar su independencia y mejorar su calidad de vida. En su intervención el gobernador del estado, reafirmó el compromiso de su administración con el bienestar, la salud y la calidad de vida de las y los nayaritas en situación de vulnerabilidad.

"Aquí estamos ratificando que hoy en día todo tipo de gobiernos deben de tener como principal atributo, ser humanos, muy humanos, muy sensibles a la necesidad social. Con lo que Beatriz les ha otorgado con un esfuerzo institucional, refleja en ustedes, una satisfacción, una esperanza. Así es que yo felicito al DIF, felicito a Beatriz, el día de hoy da una muestra más. Muchas gracias por tener esa confianza en nosotros, haremos el esfuerzo día con día por regresárselos en resultados, muchas gracias", puntualizó el mandatario estatal.

La entrega de estas prótesis nos otorga un símbolo una mejora física para los beneficiarios, pero también una transformación emocional y social, permitiéndoles enfrentar el futuro con renovada confianza y optimismo, así lo compartió la titular de la asistencia social en



la entidad: "Yo le agradezco señor gobernador el hecho de que pueda proporcionarnos estas herramientas y a todos los que intervienen para entregarles este apoyo, porque de verdad yo creo que sin sentimiento sin corazón no estaríamos aquí con ustedes.

"Reciban esto, de verdad como una muestra del gran cariño que se le tiene a cada uno de ustedes y a todo el estado de Nayarit. Estoy segura de que ustedes como sociedad y nosotros como instituciones habremos de seguir trabajando para lograr que todos tengan un nivel de vida mucho mejor y sobre todo, lograr que a partir de este presente podamos construir un futuro mejor para todos", enfatizó la doctora Beatriz Estrada Martínez.

Con estas acciones, el gobierno del estado y el Sistema DIF Nayarit demuestran que la solidaridad y el apoyo pueden cambiar vidas, inspirando a seguir trabajando en unidad por un futuro lleno de esperanza y posibilidades para cada nayarita.



### Mediante el Programa Delfin

## Anyi espera poder expandir su propuesta a Colombia

\* *La universitaria Anyi Lorena Castro Rojas lleva a cabo el subproyecto "Diseño de materiales educativos interactivos y digitales para el desarrollo del lenguaje desde la literacidad crítica en niñas y niños de educación preescolar", el cual incluye un libro interactivo*

### Redacción

Hoy conocimos a Anyi Lorena Castro Rojas, estudiante de la Universidad de los Llanos-Campus San Antonio, Colombia, quien eligió a la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) para realizar su Verano de Investigación Científica y Tecnológica del Pacífico 2024, bajo la supervisión del Dr. Delfino Cruz Rivera, de la Licenciatura en Ciencias de la Educación y Lingüística Aplicada, de la Unidad Académica de Educación y Humanidades.

El doctor Delfino, nos platicó que trabajan en el proyecto "Promoción de la literacidad en lengua materna y lenguaje matemático en educación básica a partir de materiales educativos interactivos en contextos multiculturales"; investigación que ha llevado a cabo por varios años en educación básica y actualmente van en la tercera fase, "trabajamos en materiales educativos centrados en fortalecer el pensamiento crítico de niñas y niños, es decir, hacerse de la interpretación de un texto bajo las condiciones de su contexto y poder generar una idea propia, que las y los infantes puedan expresar mediante oralidad y escritura lo que piensan, e incluso puedan ser una agente crítico de transformación de las situaciones y condiciones que se viven en su realidad", enfatizó.

De igual manera, explicó que "los contextos vulnerables están viviendo una imaginación en términos de generar las condiciones del uso de la lengua, sobre todo la lengua materna, el español por ejemplo con los mestizos, y el Wixarika, Náyeri, O'dam y Mexikan, 4 lenguas originarias del estado", por ello la veraniega, lleva a cabo el

subproyecto "Diseño de materiales educativos interactivos y digitales para el desarrollo del lenguaje desde la literacidad crítica en niñas y niños de educación preescolar", el cual incluye un libro interactivo en coautoría y una producción audiovisual, que le permitirá a niñas y niños generar cuestionamientos y desarrollar la oralidad.

La veraniega relató que la UAN fue su primera opción porque desde aquí se coordina el programa Delfin a nivel internacional, "cuando vi las instalaciones de la Universidad me encantaron, sus áreas verdes, la Biblioteca Magna y Digital, así como el proyecto del maestro Delfino; igualmente escuchaba hablar de Tepic, Nayarit, buscaba y veía la cercanía de las playas, porque parte del proyecto, además de su finalidad investigativa, también es promover el turismo y cultura de ambos territorios; es fortalecimiento a nivel profesional y personal", agregó.

Desde la investigación científica y en colaboración, no hay barreras para fortalecer la capacidad crítica de las infancias, a través de la lectura, escritura y oralidad!



### En nueva asamblea de PLACA

## Busca Agricultura prácticas agrícolas sostenibles

\* *El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural presidió una nueva reunión de Acción Climática en Agricultura de América Latina y el Caribe (PLACA)*

### NotiPress

Se desarrolló en México la plataforma que tiene el objetivo de colaborar con la transición hacia prácticas agrícolas sostenibles. Acción Climática en Agricultura de América Latina y el Caribe (PLACA) es un espacio para la colaboración regional el cual en esta oportunidad estuvo presidido por el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos Arámbula.

La asamblea integrada por Argentina, Bahamas, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Haití, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana y Uruguay es una estrategia que se ha concretado en hechos y consolidado con acciones en la región, afirmó Villalobos Arámbula.

En compañía del ministro de Agricultura, Ganadería y Alimentación de Guatemala, Maynor Estrada Rosales y de los representantes de los 16 países, el secretario de Agricultura señaló que, en poco tiempo, se ha generado un espacio para interactuar entre tomadores de decisiones para compartir las experiencias entre técnicos de campo, académicos y funcionarios con el fin de implementar acciones climáticas en el área agropecuaria, mejorar la vida de los productores y buscar la seguridad alimentaria.

Frente a las diferencias al momento de enfrentar los desafíos climáticos en la región, Villalobos Arámbula afirma que la misión de PLACA es una oportunidad para garantizar las

condiciones de accesibilidad a los recursos y la igualdad de derechos para todos. Por lo tanto, el funcionario hizo énfasis en el acceso a la transferencia de tecnología, la construcción y el desarrollo de capacidades para todos los países pertenecientes a la plataforma.

Por su parte, el subdirector general y representante regional de la FAO para América Latina y el Caribe, Mario Lubetkin, reconoció a PLACA como una oportunidad para contrarrestar los efectos del cambio climático y reducir el hambre, la pobreza y la desigualdad en la región. Además, afirmó que es necesario seguir por la misma línea para reforzar los sistemas agroalimentarios para que estos sean más resilientes, sostenibles e incluyentes. El subdirector general enfatizó también en la importancia de reflexionar, intercambiar medidas concretas y continuar unidos en un problema, no futuro, sino presente.

Lina Pohl Alfaro, representante de la FAO en México, acentuó la persistencia de la Secretaría de Agricultura para poner en marcha una estrategia enfocada en la restauración y conservación de los suelos. Desde el gobierno de México, afirman impulsar la producción de alimentos y avanzar hacia la autosuficiencia alimentaria.

PLACA se lanzó en noviembre de 2019 y cuenta con seis instituciones asociadas, entre ellas, el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT). Durante la Conferencia de las Partes (COP) 25, celebrada en Madrid, España, estuvo bajo el liderazgo del gobierno de Chile.



Álica®

Valora tu Vida

El verano de la  
**VIDA**

Adquiere tu plan previsor con  
financiamiento a tu medida.

\*Aplican restricciones, no aplica con otras promociones. Válido al 31 de agosto 2024.



Jardines  
de San Juan®  
FUNERARIA  
PTO. VALLARTA

322 211 0221

**VENTA DE ESTUDIANTES**  
Viaja del 29 de junio 2024 al 18 de agosto 2024

**50% 25%**  
descuento estudiantes descuento maestros



33 3111 8770

33 1526 6794

www.vallartaplus.com

Descarga la app.

[\*]Válido para viajar del 29 de junio 2024 al 18 de agosto 2024. Limitado a 8 Estudiantes y 2 Maestros por autobús. No aplica cambios de fecha y hora. No aplica en horarios extras. No reembolsable. No aplica en cambio de nombre. Aplica en compras en página web, App y terminales. Presentar credencial vigente de estudiante o Maestro avalada por la SEP o una Universidad Mexicana para hacer válido el descuento.